

MUERTAS 9 PERSONAS Y HERIDAS 44 EN ACCIDENTES EN DOS DIAS

Muf. *Julio 9/57*
Chocaron 2 camiones cargados de pasajeros. Abuela y nieta perecen arrolladas. El resumen de junio

Nueve personas resultaron muertas y 44 heridas en diversos accidentes del tránsito ocurridos en los dos últimos días en la República, incluyendo entre las primeras una señora y su nieta de 5 años, que fueron arrolladas en Santiago de las Vegas.

El mayor de los accidentes ocurrió cerca de Cienfuegos cuando chocaron dos camiones cargados de personas que se dirigían a la playa de Rancho Luna, resultando 3 muertas y 19 heridas.

En la Sala "Gálvez" del Hospital Calixto García falleció ayer a consecuencia de las fracturas y traumatismos que presentaba por distintas partes del cuerpo Lelis Matos y Matos, de 25 años, vecino que fuera de Pedro Pernas 463, en Luyanó, las que sufrió al ser atropellado por un ómnibus.

Consignase en las actuaciones levantadas en la décimotercera estación de Policía, que en la Calzada de Güines, frente al reparto La Cumbre, en San Miguel del Padrón, Lelis Matos y Matos fué atropellado por el ómnibus de la ruta 5 manejado por Carlos Saumell Pérez, de 30 años, residente en Calvo 709, Jacomino, sufriendo las lesiones en cuestión.

Un hermano de la víctima, nombrado José, declaró que acompañaba a Lelis y que el accidente se produjo debido a que el chofer guiaba el ómnibus a excesiva velocidad. El chofer fué detenido y quedó a disposición de la autoridad judicial competente.

DIEZ HERIDOS EN UN CHOQUE

En un choque de automóviles ocurrido en Avenida 52 y calle 140, en el reparto Country Club, resultaron lesionadas graves o menos grave 10 personas, según las actuaciones levantadas en la décimoquinta estación de Policía.

En el lugar en cuestión el automóvil chapa 54,043, manejado por Israel López Suárez, de 24 años, vecino de la calle 124 número 3,712, se proyectó contra el automóvil chapa 183,255 guiado por José Ramón Sánchez Mendoza, de 31 años, domiciliado en la calle 88 número 510, en Marianao.

A consecuencia del impacto resultaron lesionados José Ramón Sánchez Mendoza, su esposa Ana Román Rojas, de 43 años; Israel López Suárez, su esposa Daisy Hernández Rodríguez, de 22 años, la hija del matrimonio, Caridad López Hernández, de 3 años; Marta Suárez Tirado, de 9 años, José Cayro Cruz, de 15 años; Rolando Parra López, de 35 años y María Hernández Beltrán, y Ruperto López Garrido, de 11 años. Dichas personas fueron conducidas al Hospital Militar y al Calixto García, respectivamente y, según los certificados médicos, fué calificado de grave el estado de la señora Román Rojas, de la niña Caridad López y de Marta Hernández Beltrán y de menos grave los demás.

Según las actuaciones policíacas, Israel López Suárez, en cuyo automóvil viajaban su esposa, hija y las otras personas últimamente

mencionadas, conducía sin tener cartera dactilar y, al llegar al sitio indicado proyectó el vehículo contra la máquina que conducía Sánchez Mendoza, a quien acompañaba su esposa.

El chofer López Suárez quedó detenido a disposición del Juez de Instrucción de Marianao.

MURIO UN LESIONADO

En el Hospital Calixto García murió, a causa de las lesiones que sufrió en el choque ocurrido el sábado pasado entre un camión-rastra y un ómnibus de la ruta 35, en la Carretera Central, cerca de Bauta, el pasajero de este vehículo Víctor Infante, de 35 años, vecino que fuera de Maceo y Real, en Artemisa.

OTROS TRES HERIDOS

En Infanta y Estrella, en esta ciudad, el automóvil chapa 90,867, conducido por Elio Arrechea, de 24 años, de Carlos Tercero 903, chocó contra el ómnibus 264 de la ruta 9, guiado por Antonio Espinosa Martínez, de 32 años, de Avenida 27 número 7,413 y, acto seguido, se precipitó contra la rampa del garaje establecido en dicha esquina chocando contra el automóvil 132,249, que estaba siendo abastecido de gasolina.

Como consecuencia del doble impacto resultó gravemente lesionado el empleado del garaje Ricardo Coto, de 36 años, cuyo cuerpo fué comprimido por el automóvil contra una columna del edificio; el chofer Arrechea y la señora Teresa Rojas, de San Carlos 99, en Parraga, recibieron lesiones menos grave.

La señora Rojas se hallaba en el automóvil que estaba siendo abastecido de gasolina, acompañada de sus menores hijos Jesús y José, de 9 y 2 años, en tanto que el padre de estos, José Antonio Llovet de 39 años, acababa de pagar el importe del combustible junto al sitio en que fué comprimido el empleado Coto.

Arrechea explicó que el suceso se produjo al romperse la dirección al vehículo que él conducía. Fué remitido al vivac, a disposición del Juez de Instrucción de la Sección Cuarta, doctor Mario Ugi-dos Rivero.

DAMAS HERIDAS

Tres damas resultaron lesionadas, dos de ellas de suma gravedad, al ocurrir un choque anoche en la esquina de 42 y avenida 39, en Almendares, entre el auto chapa 95,198 que conducía Julia Fernández, de 42 años, vecina de la calle 20 en Alturas del Vedado, que resultó herida menos grave, y el chapa 183,826 guiado por José Luis Bujal, de 42 años, vecino de Avenida 41 número 2,614, en Miramar y en el cual viajaba el representante a la Cámara por el Partido Progresista y ex presidente de la Asociación Nacional de Colonos, señor Juan Aguirrechú, resultando ambos ileso, no así la esposa de este último, señora Saturnina Núñez y su hermana Felipa, quienes fueron recibidas en la Clínica Miramar.

El doctor Alberto Inclán, ortopédico de ese centro, certificó, previo examen radiológico, que la esposa del representante tenía fracturadas cuatro costillas del lado derecho y contusiones diseminadas por el rostro, y que su hermana presentaba la fractura de la clavícula y tibia derechas, ambas de pronóstico grave.

Las actuaciones fueron redactadas por el teniente Jesús Hernández, auxiliado del sargento Orlando de la Peña, ambos de la décimoquinta estación. De todas estas actuaciones se le dió cuenta al Juez de Instrucción de Marianao.

TRES MUERTOS

CIENFUEGOS, julio 8. (Nick Machado, corresponsal). — Tres personas resultaron muertas y 19 heridas, 10 de ellas de gravedad, al chocar dos camiones en la carretera de la Playa de Rancho Luna.

Los muertos son: Eloísa Hernández Sánchez, de 32 años; Miriam Pérez Hernández, hija de Eloísa, y Rigoberto Rajadet Hernández, de 24 años, vecinos que eran de Amistad 100.

Los heridos graves son: Felicidad Hernández Rajadet, de seis años, a quien hubo que amputarle una pierna; Rigoberto Rajadet Hernández, de seis, vecinos de Medio e Industria; Luis Pérez Hernández, de nueve años, residente en Mercedes y Trinidad; Emilio Hernández Molina, de 21 años, de igual dirección; Inés Hernández, de 64 años, de Industria y Amistad; Miguel Pérez Asencio, de 38 años, de Mercedes y Trinidad; Julia Rajadet Hernández, de 27 años, vecina de El Junco; Angel Rajadet Hernández, de 26 años, de Industria 100; María Isabel Sosa Hernández, de 10 años, de Industria 100, e Isolina Rajadet Hernández, de 28 años, de Santa Elena y Santiago.

Los heridos menos graves son: Osvaldo Díaz Calderín, Eugenio Milián Rajadet, Matías Milián Rajadet, Carlos Rajadet Sosa, Alicia Rajadet Sosa, Caridad Sánchez Roldán, Efraín Hernández Hernández, Francisca Rajadet Sosa y Francisco Emilio Hernández Sánchez.

Según las actuaciones levantadas por la Guardia Rural, el camión que conducía Leandro Machado Rodríguez, de 27 años, vecino de Manicaragua, transportaba 12 personas por la carretera de la playa de Rancho Luna, y, en la misma dirección, con igual destino, se dirigía otro camión que guiaba Emilio Hernández Sánchez, de 32 años, residente en Perseverancia y Virtudes, en esta ciudad.

Según esas actuaciones, el chofer Machado Rodríguez trató de adelantarse al otro camión, pero chocaron ambos vehículos, volcándose el que guiaba Hernández Sánchez, donde viajaban 22 personas.

Se ha sabido que el joven Rigoberto Hernández Rajadet, que resultó muerto, obtuvo \$200.00 el sábado último en el juego de los terminales de la Lotería Nacional, y con ese motivo invitó a sus familiares, los Hernández Sánchez y Rajadet Jordán, a un paseo a la playa de Rancho Luna.

Los dos choferes fueron detenidos por la Guardia Rural e ingresados en el vivac de Cienfuegos, a la disposición del Juzgado de Instrucción.

UNA ANCIANA Y SU NIETA MUERTAS POR UN AUTO

SANTIAGO DE LAS VEGAS, julio 8. — En el Centro de Socorros, el médico de guardia certificó la defunción de la niña Adelfa Ortega Pagés, de cinco años, vecina que era de la calle 5 número 310, en esta población, y de su abuela, Amelia Carrillo, de 60 años, que presentaban heridas y traumatismos diseminados por el cuerpo.

Según las actuaciones de la Guardia Rural, Amelia transitaba por la carretera del Wajay, llevando de la mano a su nieta Adelfa, y acompañada de su esposo, Pedro Pagés, siendo atropelladas por un auto, que guiaba Eugenio M. Calero Hernández, vecino de Vigía 14, La Habana.

El chofer fué detenido, negando que su auto arrollara a la anciana y su nieta. Expresó Calero que él trasladó a los heridos al Centro de Socorros, pero no tiene culpabilidad alguna en el accidente.

CHOQUE DE AUTOS

MATANZAS, julio 8. (Enrique Ledo, corresponsal). — En el kilómetro 93 de la Carretera Central, frente a la finca "La Julia", entre Matanzas y Ceiba Mocha, chocaron el auto chapa 78,945 manejado por Jorge Feronezi, de 22 años, de Morro 158, La Habana, y un ómnibus de la empresa "Especiales de Cárdenas", chapa 458,402, guiado por Eugenio Arenceibia Rodríguez, de 44 años, de Refinería 624, Cárdenas, sufriendo lesiones menos graves Gladys López García, de 20 años, de 8 número 58, Vedado, La Habana, y Marbel Cedeño Alvarez, de 20 años, de Carlos Tercero 1,055, La Habana.

El accidente, según lo actuado por la Guardia Rural, se debió a un patinazo del auto de Feronezi, que se proyectó contra el ómnibus, resultando éste ileso, y lesionadas sus acompañantes, las jóvenes López García y Cedeño Alvarez.

Los vehículos recibieron daños de consideración.

ILESOS EN DOBLE CHOQUE

En el kilómetro 96 de la Carretera Central, frente a la finca "La Julia", entre Ceiba Mocha y Matanzas, ocurrió un doble choque entre los autos chapas 21,833, de la ferretería "Bello, S. A.", de Céspedes 51, La Habana, manejado por Reemberto Pérez Fardales, de 27 años, vecino de Guayos, Las Villas, chapa 286,510, guiado por Adrián F. Fumero Triana, de 50 años, de Palatino y Fomento, Cerro, La Habana; y 6,022, conducido por León G. Merino, de 49 años, de Séptima Avenida 456, Brooklyn, Estados Unidos, vecino accidentalmente del hotel "New York", La Habana. No hubo lesionados.

Los choferes declararon que el choque ocurrió en una curva, por la que llevaba un caballo cargado de carbón, Antonio Pérez Alvarez, de 74 años, de Cuba y Guachinango, dificultando éste el tránsito y salido una rastra no identificada.

3

HERIDO GRAVE AL COMPRIMIRLO UN CAMION

PEDRO BETANCOURT, julio 8. — Un camión guiado por José Hernández Blanco, en Maceo y Luchana, comprimió contra otro camión, a Hermenegildo Camejo Domínguez, causándole lesiones de gravedad.

Hernández Blanco fué detenido.

MARINERO MUERTO

SANTIAGO DE CUBA, julio 8. (Corresponsal). — En la carretera de San Luis, cerca del poblado de Boniato, el auto que guiaba el marinerero Ernesto del Río chocó contra un árbol, resultando muerto éste y heridos de gravedad el teniente de la Marina de Guerra, Miguel Castell, el marinerero Rafael Enrique Jordán Cause y el soldado Ezequiel Fe-

rrier Suárez, que viajaban en el auto.

MUERTA UNA MUJER

MORON, julio 8.—En el lugar conocido por cruceo Cepero, en la carretera del Circuito Norte, chocaron el gascar 345 del ferrocarril de Morón y un auto, resultando muerta Irma Pérez y heridos graves Anolan Sardiñas, Julia Morin y el chofer del auto Pablo Sardiñas Fresneda, hermano de Anolan. Las autoridades investigan el suceso.

RESUMEN DE ACCIDENTES EN JUNIO

En un resumen de los accidentes del tránsito ocurridos durante el pasado mes de junio, dado a conocer por el Consejo para la Prevención de Accidentes, se informa que ocurrieron 296 accidentes con 36 muertos y 401 heridos.

Fueron arrolladas en zonas urbanas las siguientes personas: por autos, 58, con 7 muertas y 51 heridas; por ómnibus, 25, con 2 muertas y 23 heridas; por camiones, 18, con 2 muertas y 16 heridas; por trenes, 4, con 1 muerta y 3 heridas; por motocicletas, 2 heridas; por bicicleta, 3 heridas; y por carros de tracción animal, 3 heridas. En total hubo 112 personas arrolladas con 12 muertas y 100 heridas en las zonas urbanas.

Los arrollados en carreteras fueron los siguientes: por autos, 15, con 4 muertos y 11 heridos; por ómnibus, 4, con 2 muertos y 2 heridos; por camiones, 2, con 1 muerto y un herido. En total hubo 21 arrollados con 7 muertos y 14 heridos en carreteras.

VUELCO

Los vuelcos en zonas urbanas fueron los siguientes: uno de auto, con 1 herido; uno de ómnibus, con 2 heridos. Total: 2 accidentes con 3 heridos. En carreteras hubo 16 vuelcos de autos, con 2 muertos y 40 heridos; 3 de ómnibus, con 26 heridos, y 3 de camiones, con 1 muerto y 4 heridos. En total hubo 22 vuelcos con 3 muertos y 70 heridos en carreteras.

155

CAIDAS DE VEHICULOS EN MARCHA

Las caídas de vehículos en marcha en zonas urbanas fueron las siguientes: una de un auto con 1 herido; 8 de ómnibus, con 8 heridos; 7 de camiones, con 7 heridos; 3 de trenes con 3 heridos; 5 de motocicletas, con 5 heridos; 4 de bicicletas con 4 heridos, y 2 de carros de tracción animal, con 2 heridos. En total hubo 30 caídas de vehículos en marcha en zonas urbanas con 30 heridos. En carreteras no se reportó caídas de vehículos en marcha.

CHOQUES

En las zonas urbanas hubo 64 choques de vehículos con 4 muertos y 86 heridos; en carreteras hubo 45 choques con 10 muertos y 86 heridos.

Los vehículos que intervinieron en los choques fueron los siguientes: 66 autos; 19 ómnibus, 8 camiones, 1 tren, 10 motocicletas, 6 bicicletas, 1 carro de tracción animal; también participaron 10 cosas inanimadas (postes, árboles, etcétera).

En carreteras: 44 autos, 24 ómnibus, 20 camiones, 3 ferrocarriles, 3 motocicletas, 2 bicicletas y 4 cosas inanimadas.